

Theologische Fakultät, Länggassstr. 51, CH-3000 Bern 9

b UNIVERSITÄT BERN

Theologische Fakultät

Alumni-Verein der Theologischen Fakultät

Bern, 03.11.2017

Jahresbericht Alumni-Verein der Theologischen Fakultät

Vereinsjahr 1. Mai 2016 - 30. April 2017 (03.11.2017)

1. Hauptversammlung des Alumnivereins und Alumnitag am Freitag 04. November 2016, 17:15-20:30 Uhr in der UniS, Schanzeneckstrasse 1, 3012 Bern, Raum A022

Wiederum wurden Hauptversammlung und Alumnitag, d.h. der jährliche Alumni-Anlass, gemeinsam durchgeführt. An dieser Praxis wird auch in Zukunft festgehalten werden.

Die Hauptversammlung (HV) des Vereins fand vor dem eigentlichen Hauptanlass zu Thema "Kirche und Staat im Kanton Bern" statt. An der HV wurden Jahresbericht, Jahresrechnung und Budget zur Kenntnis genommen und einstimmig verabschiedet. Ebenfalls wurde über die Planung des nächsten Jahres informiert (Alumnitag, Mitgliedergewinnung, etc.) und die anwesenden Mitglieder erteilten dem Vorstand die Décharge. Im Vorstand kam es im Verlauf des Vereinsjahres zu Veränderungen. Vorstandsmitglied Urs Howald VDM (Bern) demissionierte nach langjähriger Mitarbeit im Vorstand per Datum der Hauptversammlung; per Akklamation wurde Herr Dr. h.c. Willy Nafzger in den Vorstand gewählt. Der Vorstand wird sich auch in Zukunft darum bemühen, die Alumni umfassend über die Angebote der Fakultät zu informieren; ebenfalls soll weiterhin über einen Preis der Alumni nachgedacht werden.

Thema des Alumnitags 2016 war "Der Paradigmenwechsel im Verhältnis von Kirche und Staat im Kanton Bern". Der Anlass wurde von ca. 20 Personen besucht.

Mit viel Detailkenntnis führte Prof. Dr. Martin Sallmann in das Thema aus historischer Sicht ein. Er beschrieb die Ausgangslage, zeichnete Entwicklungen nach und wies sowohl auf Konstanten wie Brüche im Verhältnis von Kirche und Staat im Kanton Bern hin. Nach seinem Referat übernahm Martin Koelbing, Beauftragter für kirchliche Angelegenheiten des Kantons Bern, der das neue Landeskirchengesetz aus erster Hand und äusserst kompetent und auch mit viel Humor vorstellte. Die anwesenden Mitglieder zeigten durch ihre vielen Rückfragen grosses Interesse am Thema und konnten von der Expertise der eingeladenen Referenten sehr profitieren.



DUNIVERSITÄT BERN

Ein anschliessender Apéro riche im Restaurant Beaulieu, zu dem die Referenten, die Alumnae und Alumni sowie weitere Gäste geladen waren, rundete den anregenden Abend ab.

2. Sitzungen des Alumnivorstandes

Der Alumnivorstand traf sich zu insgesamt fünf Sitzungen. Die Sitzungsprotokolle sind auf Nachfrage einsehbar. Im Vordergrund der Vorstandsarbeit war v.a. die Vorbereitung des Alumnijahres 2017, die Vergabe eines Alumnipreises u.a.m. Die im Vorjahr angelaufene Neustrukturierung der Zusammenarbeit mit der Alumni UniBE, der Dachorganisation der Gesamtuniversität, konnte abgeschlosssen werden; die Zusammenarbeit gestaltet sich bisher aber eher locker. Erfreulicherweise hat im Vereinsjahr 2016/2017 kein Mitgliederschwund stattgefunden, obwohl der Mitgliederbeitrag durch die Umstrukturierung des Alumniwesens von 50 auf 60 CHF erhöht wurde.

Die Vorstandsmitglieder bekommen keine Fahrspesen etc. vergütet. Stattdessen hat sich der Alumnivorstand am 22. Februar 2017 zu einem Nachtessen im Restaurant "Muesmatt" getroffen.

3. Anzahl Mitglieder: 131 (Stand 03.11.2017; im Vorjahr waren es 130).